
一面迟来的锦旗
12月 27日，市教育发展基金会分别进入汝州市汝信办公设备有限公司、汝州市仁爱医院、河南铭硕科技公司，开展“为白血病师生患者二元捐”

活动。“为白血病师生患者二元捐”项目在腾讯公益平台发布以来已收到爱心捐款 40余万元，下一步，市教育发展基金会将按照民政部慈善项目的备

案要求，为患白血病的师生发放救助款，该项目结余款项将转入“大病救助”项目，持续为困难患病师生提供救助。 宋乐义 赵向丽
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11月 30日，陕西西安一名 4个月大的女

婴因出现轻微咳嗽，由家属抱往当地卫生服

务中心就诊，在医生多次推荐下接受了小儿

推拿，结束约 20 分钟后鼻冒血泡，送往医院

抢救无效死亡，死因为“多器官衰竭”。目前当

地卫生部门已介入。由此，“小儿推拿”的话题

被推到了舆论的风口浪尖。

女婴的死亡与其接受的小儿推拿“治疗”

之间关系尚无定论，但从多地媒体的报道中

不难发现，有些推拿机构企图模糊保健与医

疗的专业性差异，聘用“速成”推拿师，收取暴

利，被吹得天花乱坠的小儿推拿市场良莠不

齐。更有甚者，一些机构据说能够实现 5天速

成“小儿推拿师”，1600元便保证“持证”上岗，

让人大跌眼镜之余，还心惊肉跳。

那么，关乎孩子生命安全的推拿证到底

是谁发的，又是如何把关的？调查显示，考

核并向培训者颁发小儿推拿师“岗位能力

培训证书”是隶属中国医药教育协会的中

国医药教育协会成人教育委员会，并非国

家层面的政府机构。像这样搞批发一样收

钱发证，丝毫不注重培训质量及证书的适

用范围管理，还能得到该委员会认可，那么

追究其主体责任，质疑其培训资质确实非

常必要。

再来说具体的小儿推拿店，它们大多宣

传小儿推拿可以让孩子“不打针不吃药调出

健康体质”。虽然，笔者同事家的宝宝也在推

拿，并表示比较有用，但根据权威中医专家的

说法，小儿推拿只能起到辅助治疗作用，绝不

能替代针药。按照专家说法，推拿分为保健类

和医疗类，后者要在严格的质量控制和诊疗

方案下操作，只有经过系统规范培训，并且取

得医生执业资格才能开展。有媒体探访多家

小儿推拿店发现，不少小儿推拿店隐藏在居

民楼，只见营业执照，未见医疗执业许可。这

样说来，医生连执业许可都没有，何谈治病救

人？由此可见，这些小儿推拿店都有虚假宣传

之嫌。

小儿推拿种种乱象泛滥，还是由于缺乏

行业自律和统一规范的监管机制。审查颁证

机构资质、严查小儿推拿医师执业许可、严格

规范准入市场、彻底打击小儿推拿店的虚假

宣传等都是今后我们要做的事。这事关孩子

生命健康安全，

必须要守住底

线，避免给更多

家庭带来悲剧。

整顿小儿推拿市场乱象刻不容缓
●未然

本报讯 （融媒体中心记者 张亚萍 通

讯员 邢善强） 12月 27日，煤山街道中心

幼儿园的老师、幼儿代表，将义卖所得 1958元

购换成冬衣送到了骑岭乡敬老院，同时还为敬

老院的老人们送去了歌舞表演。

12 月 24 日，煤山街道中心幼儿园开展

主题为“童心助力 爱心传递”的义卖活动，

400 多名幼儿及家长、教职工共同参与了活

动。活动当天，该校操场变成了热闹集市，每

个摊位都摆着小朋友、老师捐赠的义卖物

品，有玩具、图书、手工零食……物品价格从

1元到 20元不等。每个小朋友手持不能超过

10 元钱的款项，脱离家长的陪同，独自到义

卖现场寻找喜欢的东西，享受了一次“买买

买”的购物乐趣。

而成为“摊主”的大班小朋友们在家长志

愿者的指导下，用自己的方式售卖、揽客。1小

时内，所有爱心物品销售一空，小朋友们在义

卖的同时，将所得的钱投进了爱心箱。经过家

长委员会和老师的共同清点，共筹集义卖款

1958元。

据幼儿园相关负责人介绍，此次义卖的物

品是学生家长、老师捐赠的闲置物品，并通过

家长、老师们的清洗、消毒后，标上了低于原价

三分之一的价格。虽然，规定一家只需要捐赠

1个，但是很多家长都捐赠不少物品。举办此

类活动是对孩子们进行一次生动的爱心教育，

通过独自当起了买方、卖方和义卖捐赠等方

式，为孩子们稚嫩的心田播下人文关怀的种

子，让这些在爱的环境中成长起来的孩子们不

仅可以懂得去关心身边的人，还可以关心和帮

助那些需要爱和温暖的人。

本报讯 （融媒体中心通讯员 王泽鹏）
12月 27日，市中医院医疗健康服务集团第三

期业务培训班召开，集团内各分院的 50余名

业务骨干参加培训。

此次培训围绕《常见医院感染预防控制

技术》这一主题，回顾并分析了近年来各地

区院感染暴发事件，着重从医院感染定义、

医院感染管理与防控的主要内容、医院感染

防控的重要性、医院感染报告时限、如何做

好医院感染防控等方面用通俗易懂的语言

进行了生动的讲解，并结合实际案例，针对

医护人员日常操作过程中容易忽略的问题

进行了强调和要求。

此外，围绕病历书写的重要性，培训人员

用典型案例向参会人员讲述了病历书写不规

范、医患沟通不到位导致的严重后果，系统讲

述了完整病历书写的知识，重点阐述了病历书

写的要求。并在会后与各分院质控负责人一

起，就中医病例书写，医疗质量控制，绩效考核

等问题进一步探讨、交流、学习。

定期开展基层培训是巩固提升基层医务

人员医疗知识最直接有效的途径。通过培训，

基层医务人员的基本理论、基本技能、整体素

质、服务能力明显提升，临床医疗水平更加系

统化、标准化、规范化，从而更好地满足了基层

群众医疗服务的需求。

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通

讯员 刘艳）“俺早就该来送锦旗了，要不是
这次孩子生病，还真顾不上送呢，谢谢您了。”

12月 23日，市第一人民医院口腔耳鼻喉科医

生办公室内熙熙攘攘，每位医生都在忙着自己

的事情，这时，一位帅气的青年男子手捧着一

面写着“医术精湛、医德高尚”的锦旗，找到了

医生陈鹏鹏，向他表示感谢。

原来，该男子姓何，一个月前，何某的儿子

吃瓜子后出现阵发性呛咳、呼吸困难，家属万

分紧张，急忙抱患儿来该院眼口腔耳鼻喉科就

医。值班医生陈鹏鹏见状，立即安抚家属情绪，

带患儿进行咽喉部检查，并在咽喉部去除了一

片瓜子皮。随后听诊患儿肺部，联系 CT室，进

行胸部 CT检查，排除肺内异物。为安全起见，

患儿留观一段时间后，CT 检查未见异物，全

家人才高高兴兴回了家。

“咱科室可是我们两个孩子的救命恩人。”

在办公室内，何某指着锦旗上的字说。正在医

护人员疑惑不解时，何某接着说：“三年前俺家

闺女吃瓜子后也出现过这种情况，当时是晚上

8 点多，俺们叫救护车来到咱医院，就是王光

庆主任和郭明刚主任连夜给做的手术。”

“这么长时间，俺心里一直惦记着有个

事没有做，此次能亲手为咱医院送上这面锦

旗，算是不虚此行了。”这面“迟来”的锦旗了

却了何某的一桩心事，也道出了一段暖心医

患情。

●12月 26日，市中医院召开落实国家“4+7”带量采购政策工作推进会，认真贯彻落实国

家组织药品集中采购和试点工作，切实保障群众能以比较低廉的价格用上质量好的药品。

王泽鹏

●12月 25日，市第一人民医院保安高鹏超在执勤时捡到一个背包，内有身份证、银行卡、

汽车钥匙等贵重物品及写有电话的一张小纸条，工作人员通过电话号码联系到失主张女士，

张女士在接过失而复得的背包时，激动地连声道谢。

李晓伟 王文璐 钟继超

义卖点亮童心 爱心传递希望
煤山街道中心幼儿园开展“义卖”捐赠活动

本报讯 （融媒体中心记者
宋乐义）“这幅书法长卷，饱含着

各位书法艺术家的心血和希望，是

精品中的精品。它填补了我市档案

馆现代名人书画收藏的空白，是我

市的文化瑰宝，具有非常重要的保

存价值。”12月 25日上午，在市政

府三楼会议室举行的汝州市庆祝新

中国成立 70 周年书法长卷捐赠仪

式上（如左图），市档案局局长胡海

伟在接受我市书法爱好者向市档案

馆捐赠的 70米书法长卷时说。

据了解，这幅 70书法长卷是由

汝海书法同学社的 51 位书法爱好

者，历时 28天创作而成。此次活动 8

月 18日开卷，于 9月 15日完美收

卷，旨在表达文艺工作者对祖国母

亲的敬意，庆祝新中国 70华诞。

市纪委原副书记、汝海书法同

学社名誉社长常玉善告诉记者：此

次参与书法的既有年近八旬的书法

前辈，又有 20 多岁的书法后起之

秀，集合了我市书法界、国画界众多

老师的参与支持。长卷被市档案局

收藏，既给汝州后来者展现了现阶

段我市书法人成长的足迹，又向后

来者传递了 51 位书法人对祖国母

亲的拳拳之心。

这次 70 米书法长卷捐赠既是

我市书法界的一件幸事，也是我市

档案征集工作的一件大事，为社会

各界支持档案资料征集工作作出了

表率，也填补了我市档案馆现代名

人书画收藏的空白，为我市增添了

一笔不可多得的历史文化财富。

仪式上还为我市部分书法家代

表和汝海书法同学社代表颁发了荣

誉证书。

以培训促规范 共筑健康城墙
市中医院医疗健康服务集团举办第三期业务培训

12月 26日，满载科普展品的“科普大篷车”开进杨楼镇三中和石台小学，为这里的师生们

送来了更多新奇、好玩的科技产品和知识，吸引了师生们驻足观赏，现场人气火爆，热闹非凡。

于俊鸽 陶宁怡 摄

拳拳赤子心 殷殷家国情
汝海书法同学社向市档案局捐赠 70米书法长卷
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